

Nous publions ci-dessous le message que Jean-Pierre Sueur a adressé à l'occasion de la cérémonie qui a eu lieu à la mémoire de Jean Zay ce 24 juin et que sa fille Hélène a bien voulu lire.

« Être fidèle à la mémoire de Jean Zay, c'est continuer à faire vivre les valeurs qui l'ont constamment guidé dans son action.

C'est, en particulier, aujourd'hui, être fidèle à une conception exigeante de l'Éducation Nationale. Le temps de l'école, l'enseignement et l'éducation apportés par l'école, sont la seule richesse des jeunes qui n'en ont pas, des jeunes issus des familles les plus défavorisées. Sachons nous en souvenir.

Être fidèle aux valeurs de Jean Zay, c'est aussi défendre les droits humains. La mer Méditerranée fut le berceau de notre civilisation. Elle devient un cimetière à ciel ouvert. Le premier devoir est le devoir humanitaire. Face à l'Europe de l'exclusion, de la fermeture et de la xénophobie, nous devons, contre vents et marées, défendre une Europe des droits humains, c'est à dire de tous les droits de tous les êtres humains – et d'abord du droit à vivre. »